



Sotteville-Lès-Rouen, le 28 septembre 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE CULTURE ET SANTÉ MENTALE

### **Ouverture de Maison papier, espace de résidence, d'exposition et de création contemporaine & Exposition de Catherine Bernard « Mondes de papier »**

Le Centre Hospitalier du Rouvray entretient depuis de nombreuses années un dialogue passionnant entre les arts et les soins. Le festival "Art et déchirure", créé par deux soignants dans les années 2000, a permis de constituer une collection d'art singulier qui est encore visible aujourd'hui dans l'espace muséal de l'hôpital.

Fort de cette expérience, le Centre Hospitalier du Rouvray donne un nouvel élan à cette ambition en replaçant la culture au cœur de son projet d'établissement. Il considère, d'une part, que les personnes hospitalisées ne se résument pas à leur maladie et peuvent sur leur temps d'hospitalisation être initié à une pratique artistique et d'autre part, que les murs symboliques de l'hôpital psychiatrique doivent disparaître pour contribuer à la démystification des maladies mentales et encourager lors de manifestations culturelles de nouvelles circulations entre l'hôpital et son environnement immédiat.

**C'est avec une grande fierté que le Centre Hospitalier du Rouvray annonce l'ouverture de Maison Papier, espace de résidence, d'exposition et de création contemporaine consacré aux arts visuels accueillant l'artiste plasticienne Catherine Bernard et le collectif HSH Crew.**

A cette occasion, la population est invitée à venir découvrir la première exposition de Maison Papier : "Mondes de papier" de Catherine Bernard.

- Date : Les samedis et dimanches à compter du 23 septembre jusqu'au 18 novembre
- Heure : De 15h à 18h
- Lieu : Maison Papier, au Centre Hospitalier du Rouvray (information à l'accueil de l'établissement)
- Entrée libre et gratuite, ouvert à tous

Il est possible de réserver des visites de groupes en semaine auprès de l'attaché culturel de l'établissement : [denis.lucas@ch-lerouvray.fr](mailto:denis.lucas@ch-lerouvray.fr)

#### ***Mieux connaître Catherine Bernard***

*Catherine Bernard est une artiste très engagée dans le domaine de la culture et de la santé. A l'occasion de l'ouverture de Maison papier, elle présente une rétrospective de ses créations. Les travaux de cette artiste rouennaise formée aux Beaux-Arts allient habilement la matière, l'écrit et la mémoire, témoignant d'une maîtrise artistique remarquable. Ne manquez pas cette occasion unique de découvrir son univers artistique !*

#### ***Mieux connaître le Centre Hospitalier du Rouvray***

*Le Centre Hospitalier du Rouvray est un établissement public de santé spécialisé dans la lutte contre les maladies mentales sur le territoire de la Métropole Rouen Normandie, Elbeuf, Pays de Caux et Pays de Bray, voire la région et le territoire national pour certaines de ses compétences. Il vise à proposer aux personnes en souffrance psychique une offre de soins adaptée et coordonnée par la prévention, le diagnostic et le soin, la réadaptation et la réinsertion sociale.*

*Le Centre Hospitalier du Rouvray est également un centre d'information, de formation et lieu de recherche en santé mentale.*

---

## CONTACTS PRESSE

Jennifer Servais-Picord, responsable communication, 07 77 68 56 74  
& Oriane Béhuret, chargée de communication, 06 34 05 00 09  
[service.communication@ch-lerouvray.fr](mailto:service.communication@ch-lerouvray.fr)